## Information



24. Januar 2011

## Hafen Niehl schlägt 2010 über 500.000 Containereinheiten um

Köln: Die Häfen und Güterverkehr Köln AG (HGK) hat in den vergangenen zwölf Monaten kräftig zugelegt. "Die Krise ist vorbei. Der Trend geht aufwärts!", sagt HGK-Vorstandssprecher Dr. Rolf Bender mit Blick auf die aktuelle Auswertung der Umschlagund Transportmengen des Unternehmens.

So betrug der Umschlag von Schütt-, Stück- und Flüssiggütern in den vier Kölner Häfen insgesamt rund 12,7 Millionen Tonnen (Vorjahr: 11,9 Millionen Tonnen). Vor allem Eisen und Schrott, chemische Produkte und Mineralöl liefen gut, während der Umschlag von Baustoffen wie Kies oder Kalksteinen nachließ. Im Güterverkehr auf der Schiene hat die HGK im Vorjahr insgesamt 13,1 Millionen Tonnen transportiert. Zwar waren die Monate Januar und Februar noch von der Wirtschaftskrise geprägt. Doch seit März gelang es der Sparte HGK-Cargo, mit neuen Verkehren profitabel zu wachsen.

Zuversichtlich stimmt die HGK das Containergeschäft im Niehler Hafen: Mit 507.434 TEU¹ war 2010 hier eines der stärksten Jahre überhaupt. Der Umschlag nahm gegenüber 2009 (447.000 TEU) um 13,5 Prozent zu. Zwar reicht dieser starke Anstieg noch nicht, um das absolute Rekordjahr 2007 (573.000 TEU) wieder zu übertreffen. Doch Vorstandsprecher Dr. Rolf Bender betont die langfristige Entwicklung: "Immer mehr Güter werden im Container transportiert. Die Krise hat diesen langfristigen Megatrend nur verzögert. Der Bedarf der regional ansässigen Industrie, des Handels und der Verbraucher wird weiter zunehmen." Zum Vergleich: Im Jahr 2001 lag der damalige Rekord-Containerumschlag der HGK bei 279.000 TEU.

**Kontakt**: Wünschen Sie weitere Informationen? Pressesprecher Jan Zeese erreichen Sie unter 0221-390-1190 und per E-Mail: zeesej@hgk.de

Häfen und Güterverkehr Köln AG - Pressestelle - Harry-Blum-Platz 2,

Internet: http://www.hgk.de

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> TEU=Twenty Foot Equivalent Unit, Maßeinheit für Container, 1 TEU entspricht einem 20-Fuß-Container